

calme, développement très considérable de l'abdomen, mesurant 42 pouces de circonférence par l'ombilic, position assise, pesanteur 127 livres, pouls 100, température 98° 475 F., respiration un peu accélérée, 22.

La personne étant couchée, l'abdomen conserve une forme toute spéciale, excepté toutefois en haut sur les côtés où il est un peu étalé. Les parois de l'abdomen sont tellement distendues que les droits se sont écartés et vers la région ombilicale, on remarque une voussure simulant une hernie ombilicale.

Un examen minutieux par le palper, le toucher, la percussion et l'auscultation fait reconnaître la présence : 1° d'un kyste de l'ovaire droit ; 2° d'une grossesse de trois à quatre mois ; et 3° le tout probablement compliqué de liquide ascitique.

Après quelques jours de préparatifs, la patiente est opérée. A l'ouverture de l'abdomen, un liquide assez abondant s'écoule d'abord de la cavité, puis un kyste, libre de toute adhérence, mais ayant un long pédicule plusieurs fois tordu sur lui-même, est enlevé assez facilement. L'ovaire gauche étant sain et l'utérus paraissant normal à part son état de gestation sont laissés au repos.

Opération et anesthésie ont été très bien supportées et le tout s'est fait rapidement.

Les suites ont été des plus normales, la température a oscillé entre 98° F. et 99° 277, à l'exception de la seizième journée où elle a atteint 100° 175 F., et ceci a été attribué aux intestins.

Il est bien survenu durant environ 36 heures un écoulement sanguinolent par le vagin, mais quelques légères doses d'ergotine en ont eu raison.

La dix-huitième journée après l'opération, la patiente laissait l'hôpital pour retourner chez elle, afin de profiter du dernier bateau, disait-elle.

La grossesse continue son cours, le fœtus fait sentir sa présence par des mouvements actifs de temps en temps et ne semble pas avoir souffert de ce contretemps.

Le Dr Latour était présent à l'opération.

Le second cas est envoyé par le Dr Camiré, de St-François du Lac, qui nous adressait en même temps un bon compte-rendu des traitements institués, par lui-même, à sa malade depuis qu'il l'avait sous ses soins.

Dame R..., 34 ans.

*Antécédents héréditaires et personnels, bons. A eu huit enfants,*